

Chers amis,

Quel bonheur d'être parmi vous ce matin pour célébrer l'aboutissement d'un projet ancien dont j'ai hérité rapidement après ma prise de fonction...

C'était le 13 février 2020, souvenez-vous Monsieur le Maire, juste avant le confinement, nous nous sommes rencontrés et, j'ose le dire, nous nous sommes très vite retrouvés sur l'idée que notre école St Joseph devait se tracer un autre avenir. Installée dans des locaux certes bien entretenus mais vétustes et nécessitant une rénovation conséquente, au bord d'une route dangereuse, loin du centre, de la cantine et du périscolaire... Tout allait dans le sens d'un déménagement.

D'où votre proposition d'une sorte de « switch » auquel, souvenez-vous, j'ai très vite adhéré. S'installer sur le site des 3 moulins m'a tout de suite paru une belle opportunité, l'idée a peu à peu suscité l'adhésion de l'OGEC et après des heures et des heures d'échanges, de réflexions, de décisions et, osons-le dire, de doutes, ce projet a abouti -en un temps plutôt rapide, un peu plus de 3 ans, COVID compris- et, preuve que l'intuition était bonne, nous y voilà !

Merci à vous, Monsieur le Maire, ainsi qu'à votre équipe d'avoir cru à ce projet, d'avoir tenu vos promesses, de l'avoir soutenu et rendu réalisable ! Les mauvaises langues ont pu nous reprocher d'aller dans l'école dont la mairie ne voulait plus mais je peux dire publiquement que jamais je n'ai senti un tel état d'esprit chez vous. Vous tenez à vos deux écoles et les regrouper ainsi au cœur de la commune a une cohérence que je veux saluer.

Merci à l'OGEC qui, petit à petit, a adhéré au projet et, malgré les inévitables réticences ou peurs, l'a mis en œuvre jusqu'à aujourd'hui. Une telle opération n'était pas simple et a nécessité une énergie incroyable des membres OGEC, en particulier les présidentes avec qui nous avons beaucoup travaillé, Nathalie Fron d'abord puis Lucie Dronneau sans oublier bien évidemment Isabelle Bricard, votre cheffe d'établissement. Je suis dupé de voir votre nouvelle école : selon l'expression à l'époque de Monsieur le Maire, il ne s'agissait pas seulement de « *poser des crucifix dans les salles* » mais il fallait rénover et personnaliser ces locaux pour leur donner ce que j'ose appeler « l'âme et l'esprit St Joseph » : je le dis avec force ce matin, c'est une réussite totale et nul doute que les enfants d'aujourd'hui et de demain aimeront leur nouvelle école et y grandiront dans les meilleures conditions. Permettez-moi donc d'exprimer à tous les acteurs (je pense aussi à La Providence, propriétaire et aux Sœurs de St Gildas qui ont été de vrais facilitateurs ainsi que l'architecte et aux entreprises ayant rénové l'école) ma reconnaissance et mes félicitations : chapeau bas Mesdames et Messieurs !

Pour terminer, revenons à l'essentiel... ce sont les élèves ! De façon très pertinente, me semble-t-il, vous ouvrez cette nouvelle page de votre histoire en promulguant votre projet éducatif. Je l'ai lu avec attention et j'ai été frappé que vous preniez comme référence d'évangile une phrase de bâtisseur « *sur cette pierre, je bâtirai mon Eglise* » : beau clin d'œil quand on arrive dans une nouvelle école !

Et bien, à travers ce projet éducatif, je vous invite justement à continuer de bâtir la communauté d'Eglise que constitue votre école. Parce que je ne veux surtout pas être long, je ne reprendrai pas les belles intuitions éducatives que vous exprimez dans ce projet éducatif mais je veux vous apporter plein de ciment d'encouragement car, à travers ce projet, on sent l'imprégnation des convictions éducatives de l'EC44, on sent un élan et une passion pour l'éducation qui ne peut que donner envie aux familles de Monnières de vous rejoindre.

Chacun sait que Joseph, père de Jésus était charpentier... C'est aussi celui qui a fait confiance. Alors, laissez-vous « charpenter » par le Christ qui est au centre de votre projet car au-delà d'avoir construit cette nouvelle école, il vous reste, chers enseignants, cher personnel OGEC, chers bénévoles de l'OGEC et de l'APEL à poursuivre la construction du devenir des enfants qui viendront dans votre école. Vous le faites avec talent et dévouement depuis que St Joseph existe (il y a sans doute des anciens de l'école présents ce matin) : je suis sûr que cette nouvelle page qui s'ouvre pour votre communauté éducative sera aussi riche que les précédentes et que ces nouveaux locaux vous donneront tous les moyens pour poursuivre votre belle mission d'éducation !